

# 4月、新たな学部が始動

## 激変するゲーム・アニメ業界

この春、中央大学では「国際情報学部リ・ト」が開設される。同学部では情報社会の未来を創造する人材の育成を目指すが、実際の国際ビジネスの現場ではいま何が起きている、どんな人材が求められているのか。同学部で教鞭をとる予定の岡嶋裕史准教授と、日本のコンテンツ産業をリードする2人のキーマンが語り合った。

（\*「リ・ト」は「国際情報学部の学びやあらわしInformation Technology & Law」の市ヶ田駅キャンパスの人々とのつながりを表しています。）

### ビジネスのルールをグローバル化が変えた

岡嶋

これまでの日本の産業はものづくりに力を注ぐ一方、ビジネスのルールについては、外国で決められたものに従うケースが大半でした。このような状況では、例えばルールを変更された途端に競争力が急落するということが起こりますよね。グローバル化や技術革新に伴つてルールが変わり続けるこれから世界で競争を勝ち抜いていくためには、情報技術と法律に関する知識、それに国際社会で契約を結んだりする際のコミュニケーション能力を備えた若者を育てることが必要だと考えています。そうした事情を踏まえて、中央大学では今年の4月に国際情報学部を開設します。

**吉田** 確かに、近年はビジネス上のルールに大きな変化が生じてきていますね。僕たちはいま、「ファイナルファンタジーXIV」というオンラインゲームのグローバルサービスを提供していますが、世界中で市場となつた昨今は、かつては想像もしなかった角度から「この表現は問題だ」といった指摘を受けることが少なからずあります。ゲームの完成後に致命的な問題が見つかった場合、莫大な費用をかけて開発した作品がリリースできなくなるリスクもあります。ですから各

中央大学  
CHUO UNIVERSITY

— Knowledge into Action —

IT  
CHUO UNIVERSITY  
FACULTY OF  
GLOBAL INFORMATICS

### 創造力を日本の武器に

国際情報学部開設準備室副室長  
総合政策学部准教授  
2019年度国際情報学部就任予定  
岡嶋 裕史 氏

世界を見渡せる人材育成を

株式会社スクウェア・エニックス 取締役  
ファイナルファンタジーXIV  
プロデューサー兼ディレクター  
吉田 直樹 氏



**吉田** 日本のコンテンツ産業がグローバルに展開することになった要因は、国内市場が衰退したのではなく、消費者の嗜好性が

## キーワードは「ルールと情報技術」

### 法律、宗教、価値観 国ごとの対応が必要に

多様化したからだと思います。インターネットを通じて同じ趣味を持つ人同士が国や年齢、性別を超えてコミュニケーションを取れるようになったのは素晴らしいこと。作り手サイドとして

### 信頼を得るために 情報技術の知識も重要

吉田 L.G.B.Tなどに関する表現についても、世界中で価値觀が変わってきます。より多くの人に楽しんでもらうためには、多様化する価値觀や、いま世界で何が起きているかということが起っているかということがあります。それが開発者自身が行えればベストですが、法務知識も必要になるためなかなか難しいのが現実です。

岡嶋 インターネットでいろいろな情報が可視化されどこからでもアクセスできるようになりますので、訴訟を起こされたりするリスクも高まりましたよね。

吉田 L.G.B.Tなどに関する表現についても、世界中で価値觀が変わってきます。より多くの人に楽しんでもらうためには、多様化する価値觀や、いま世界で何が起きているかということが起っているかということがあります。それが開発者自身が行えればベストですが、法務知識も必要になるためなかなか難しいのが現実です。

## 時代が求める人材とは



岡嶋 市場が広がったことは、企業や製作のプロセスにどんな影響を及ぼしましたか？

**吉田** 例えば、作品のタイトルを一つ決めるにしても各国の商標調査が絶対に必要です。リストを配置しているのですが、アメリカやヨーロッパに拠点を持つて、各地域にそれぞれ専任担当者を配置しているのですが、タイトル数も多いため、さらなる強化が欠かせません。国ごとの法務や文化、宗教觀などに関する情報収集や開発チームとの連携体制は、今後より一層重要なになると感じています。

岡嶋 インターネットでいろいろな情報が可視化されどこからでもアクセスできるようになりますので、訴訟を起こされたりするリスクも高まりましたよね。

吉田 L.G.B.Tなどに関する表現についても、世界中で価値觀が変わってきます。より多くの人に楽しんでもらうためには、多様化する価値觀や、いま世界で何が起きているかというこ

とをちゃんと勉強しておかなければいけません。それを開発者自身が行えればベストですが、法務知識も必要になるためなかなか難しいのが現実です。

吉田 アニメ業界で活躍するには、どんな能力が求められるのでしょうか？

岡嶋 アニメ業界で活躍するにあたって、多様な人々に満足してもらいたいと考えています。

吉田 アニメ業界で活躍するには、どんな能力が求められるのでしょうか？

岡嶋 市場が広がったことは、企業や製作のプロセスにどんな影響を及ぼしましたか？

吉田 最先端の現場で活躍するクリエイターには「ゲームが大好き」「ものをつくるのが楽しくてしょうがない」という人たちが多いのですが、そこにビジネスをより広く展開していくための知識を備えた人が加わってくれると、とても心強い。近い将来、国際情報学部で学んだ学生さんが採用面接に来てもらえた、「すごくうれしいですね。」

**吉田** アニメーションも同様に企画製作が難しくなってきていると感じます。宗教や文化、歴史観が異なる「世界中の全ての人」が楽しめる作品をつくることは本当に難しい。だから僕は

吉田 一つの作品で全員を満足させるという方法ではなく、「ノリ」と音楽を楽しむ「恋愛無しの青春群像劇などといった作品のテーマを決めて、それぞれの個性が光るような異なる作品群をつく

吉田 最近の学生たちには、何事においても間違ったことを恐れがちな印象があります。インターネットによって他人の生活や価値觀などが視覚化された影響なのかもしれません、それが大切な印象があります。

吉田 在学中にテストに備えてしっかり勉強したおかげです(笑)。

吉田 最近の学生たちには、何事においても間違ったことを恐れがちな印象があります。インターネットによって他人の生活や価値觀などが視覚化された影響なのかもしれません、それが大切な印象があります。

吉田 これまで生き方や学び方が硬直化している気がします。国際情報学部では、いい意味で間違いを厭わない人を育てたいですし、それを許容するような学部にしていかないと思っています。

吉田 僕たちもたくさん失敗を重ねてきましたし、成功のためには「上手に失敗すること」も必要だと思います。

吉田 僕たちもたくさん失敗を重ねてきましたし、成功のためには「上手に失敗すること」も必要だと思います。

吉田 その通りですね。岡嶋 本日はありがとうございました。